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長庚大學 110年度第 2學期交通安全教育委員會會議紀錄 

ㄧ、時間：111年 6月 

二、地點：本次會議採線上審查                         紀錄：劉玉崴 

三、主席：校長 湯明哲 教授 

四、出席(審查)人員：本校交通安全委員會全體委員 

五、主席致詞： 

六、報告事項： 

    （一）上次會議紀錄暨會議決議執行情形，詳如 P.5~6。 

    （二）交通安全教育宣導：根據交通部道安委員最新公布數據，顯示 110 年 10

月至 111年 2月全國道路交通事故死亡 1,554人，18~24歲 178人，較去

年同期減少 9 人，降低 5.8%。賡續利用機車安全駕駛講習並配合全民國

防教學課程及導師班會加強宣導，以期有效降低道路交通事故，保障學生

生命安全與權益。 

      (三)機車安全駕駛講習：111學年機、汽車安全駕駛教育宣導講習，規畫於新生始業

輔導或學期初友善校園週期間，聯繫市政府交通安全講師到校對全體大一新生

實施宣導。 

    （三）交通意外事件統計：依據 110 年 12 月至 111 年 5 月統計資料，長庚大學

5件、長庚科技大學 24件，事故原因為遭撞、轉彎擦撞及與汽車擦撞。 
年度月份 

件數 
110年 111年 

合計 
12月 1月 2月 3月 4月 5月 

  長庚大學 2 0 1 1 1 0 5 

長庚科大 
林口 2 4 1 3 2 0 12 

嘉義 1 3 1 5 2 1 12 

（四）交通安全政令宣導事項： 

      酒後開車易發生交通事故，嚴重危害自身與用路人安全，立法院已於

111年 1月 25日修法加重酒駕之刑責(刑法第 185條之 3)；酒駕致人於

死者，處三年以上十年以下有期徒刑，得併科二百萬元以下罰金；致重

傷者，處一年以上七年以下有期徒刑，得併科一百萬元以下罰金。次加

重酒駕累犯之處罰刑責，除依致人於死或重傷者，分別科處最低五年以

上有期徒刑或三年以上十年以下有期徒刑外，同時併科三百萬元以下或

二百萬元以下罰金。酒後駕駛行為除對他人生命、身體造成重大威脅

外，亦會負擔重大刑責，所有駕駛人切勿心存僥倖，以身試法。飲酒後

如有旅運需要，除搭乘大眾運輸工具、改搭計程車、指定駕駛外，也可

使用計程車業者所提供「酒後代駕」服務。 
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 (五)校園周邊肇事熱點圖及肇事熱點： 

 

本校 110年 12至 111年 5月本校周邊 1000公尺肇事熱點排行如下： 

1.青山路二段 

2.文青二路、文青路 

3.體大一路 

4.文青路、文化一路 

5.青山路二段、文青路、樂善一路 

6.振興路、文化一路 

7.文化一路 

8.文青二路 

9.文青路 

校園周邊肇事熱點地圖及肇事熱點排行表已公告於本校交通安全專區提

醒本校師生行經該區域及相關道路時，請務必注意安全。 

(六) 校園及週邊道路交通安全建議事項及相關單位辦理情形： 

本學期校園及週邊道路交通安全建議事項及相關單位回復情形彙整如下： 
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項次 提案及說明 建議 
辦理情形 

(回復)說明 

承辦 

單位 

1 

建議校園內平面停車場

出口應設置禁止左轉標

誌。 

來賓停車不知校園內為

單行道，會按照習慣出

停車場後左轉。(已發

生數次) 

本校露天汽車停車場 

出口有設置禁止左轉 

標誌及地面明顯右轉 

方向指引。(如圖示) 

 

 

 

 

 

(如圖)。 

 

 

總務處 

2 
開往明德樓、 據德樓宿

舍區的馬路 

請重新鋪馬路的柏油， 

我從 2018年開始每周

日開車送小孩回宿舍 ,

馬路的柏油狀況不 ok， 

只有零星的坑洞被補柏

油。四年來未見過整條

馬路的柏油新鋪過。 

特別是大一新生報到入

住時,是學生家長對長

庚大學的第一印象以及

每週日家長送學生回宿

舍就是行駛在狀況不佳

的馬路。 

往明德樓、據德樓宿

舍區的環山道路整修

工程(含標線重畫)，

已編列於 111學年度

預算執行，預計於

112年寒假施工。目

前路面如有破損，將

以局部修補方式處

理。 

總務處 

3 

校門口唯一一段人行道

，崎嶇不平、有些破損，

與園區人行道有段差。(

如圖) 

1.重鋪人行道 

2.設立無障礙斜坡（或

和園區人行道進行平整

化） 

一、校門口人行道已 

列入第三期校園

道路改善工程重

新鋪設(含無障礙

總務處 
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七、臨時動議。 

八、散會 

 

 

 

 

 

 

3.靠機車出入口側的分

隔島拓寬，設第二條人

行道。 

斜坡改善)，預計

今年暑假施 

二、機車道出入口分

隔島拓寬設第二

條人行道案，已

委託營建部門規

劃評估中。 
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110 學年度第 1 學期交通安全委員會決議及主席指(裁)示事項執行情形 
會議時間：111年 1月 10日(一) 

會議相關指示及討論事項決議摘要 執行情形 

議程相關指示事項執行情形 

長庚科大環山木棧道及風雨走廊地面

濕滑問題反映。 

指示事項： 

長庚科大木棧道已進行工程委託，將

進行斜度調整並增加止滑條；本校木

棧道亦將檢討是否需要改善部分。 

目前長庚科大已辦理工程委託，進

行木棧道改善工程。 

校門口及第一醫學大樓前方環狀人行

道無障礙空間改善建議。 

指示事項： 

校園無障礙空間工程請找資源教室學

生親自體驗是否適合使用。 

校園人行道無障礙空間工程驗收

前，將會邀請資源教室學生親自體

驗是否適合使用。 

生醫系傅崇安老師對校園行人安全之

各項建議。 

指示事項： 

請找專人與傅老師說明其提案之決議

內容，避免誤解而持續提案。 

傅老師之交通安全建議，會議紀錄

簽核後已於 1/24請本校外籍生協

助將決議內容傳達傅老師知悉，老

師回應了解並肯定。 

討論事項決議及執行情形 

案由一：學校大門口增設紅綠燈案，

請討論。 

決  議： 

    一、校門口行人穿越處增畫「綠

斑馬」線。 

    二、請總務處與科大及體大共同

評估裝設紅綠燈之可行性，

如無法設置則改以加裝減速

丘方式，避免該路段直行車

輛速度過快影響左轉車及行

人安全。 

    三、除前述方式外，另請評估

「設立校園至樸園之木棧道

供行人通行」及「校門出口

處(右側)增加人行道」之可

行性，以減少校門口行人通

行之危險。 

    四、下次會議中請提供校門口左

決議一： 

為提升交通安全，已於校門口行人

穿越處增設「綠斑馬」線並於 4月

15日完成(如圖示)。 
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轉車輛與直行車肇事數據資

料參考。 

 
 

決議二： 

本案經體大交通安全委員會討論

後，決議改善體大一路減速台高

度，由目前5公分調整至10公分，以

提醒駕駛人減速通行。 

決議三： 

1.有關「設立校園至樸園之木棧道

供行人通行」評估案，經現勘

後，由於路線會經過體大校地，

該區域已由政府徵用無法增設木

棧道。 

2.「校門出口處(右側)增加人行

道」已委託營建部門規劃評估中 

決議四： 

經洽相關單位後回復如下： 

1.大埔派出所： 

提供該區域110年8月至12月份統

計24件，111年1至4月計26件，其

他時期數據可洽交通組詢問。 

2.龜山分局交通組：體大一路屬校  

園內通道，非屬「道交處罰條

例」所定義之道路範疇，如發生

車輛碰撞，員警到場，會依一般

民事損害賠償協助處理，不會計

列道路交通事故件數。 



7 
 

案由二：平面停車場通往第一醫學大

樓之行人通行安全措施建

議，請討論。 

決  議： 

    一、校園道路第二期整修工程，

將依建議重新規劃調整路邊

停車格。 

    二、人行道前方路面漆畫「禮讓

行人」之警示標誌，並調整

減速丘位置於斑馬線前方 2

公尺處設立。 

    三、請於該處評估增設自動車速

顯示器及 stop sign提醒駕

駛減速慢行。 

    四、該行人穿越區域可考量以醒

目特殊顏色之斑馬線(如彩虹

色)代替提醒駕駛注意，可參

考道路交通標誌標線號誌設

置規則並請吳田瑜老師協助

樣式設計。 

 

決議一： 

第二期校園道路整修工程已於 4月

15日完成，包含路面漆劃交通標

線、綠斑馬線及禮讓行人等標示，

汽車停車格依標準設置(寬 2.5公

尺，長 5.5公尺)。 

 
 

決議二： 

人行道前方路面已漆畫「禮讓行

人」之警示標誌，並調整減速丘位

置於斑馬線前方 2公尺處設立。如

圖示。 
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決議三： 

1.由於本校道路兩側設有汽車停車

格，若再增設測速器，容易被車

體擋住。 

 
 

2.校園道路已漆畫「禮讓行人」之

警示標誌，並調整減速丘位置於

斑馬線前方 2公尺處設立，以提

醒駕駛人減速慢行。(如圖示) 

 
決議四： 

1.經了解國內一般人行道斑馬 線、

自行車道等標線顏色係有其分類

原則，同時現勘國立體育大學門

口，該校人行道採用綠色標線、

自行車道採用紅色標線；而依據

交通部在一○二年已公布 「道路

交通標誌標線號誌設置規則」，
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「藍色專用道」應為「機車

道」。 

2.台北市交通局曾於台北行天宮、

青年公園等附近路口是做採用耐

磨 PU「紅色斑馬線」，但因成效

不如預期，再加上費用也比白色

傳統斑馬線多一倍，故目前「紅

色斑馬線」已經停用。 

3.經與吳老師檢討後，綜合考量

下，「綠色斑馬線」應該也可以

達到提醒效果，故本校採用「綠

斑馬」。 

 


